
Centotrentatreesimo incontro Tavolo Tecnico PNRR - 
11/04/2025 
 
In data 11.04.2025 si è tenuto il centotrentatreesimo incontro del tavolo tecnico 
sulle misure del PNRR. 
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale 
raccolto degli incontri precedenti.  
Di seguito si riporta un breve elenco puntato di quanto è stato definito durante 
l’incontro: 

 
1. Nel corso della settimana, in ambito aggiornamenti sul tema BIM, si sono 

svolti due momenti distinti: un incontro tecnico con Regione 
Emilia-Romagna e un incontro politico con l’Assessore al Digitale. 
In queste occasioni è stato confermato il mandato a Lepida per definire 
una soluzione BIM unica e omogenea a livello regionale, semplice da 
adottare, conforme alle normative e sostenibile nella gestione. 
Si prevede di partire da una funzionalità di base, focalizzata su repository e 
versioning, con possibilità di evoluzione. 
Sono in corso approfondimenti anche sugli aspetti economici e sulle 
relative coperture. 
L’obiettivo è tornare, nelle prossime settimane, con un aggiornamento 
congiunto insieme all’Assessore per condividere le valutazioni emerse. 
 

2. Per quanto riguarda la misura 1.4.1, lato Lepida, si registra un ulteriore 
miglioramento: i casi critici, inizialmente 50 e successivamente scesi a 21, 
sono attualmente 17. 
Prosegue il lavoro puntuale di analisi sui casi più complessi, così come 
l’attività di asseverazione da parte di alcuni Comuni. Le operazioni risultano 
attualmente sotto controllo e vengono monitorate con attenzione. 
 

3. Il 22 aprile è stato organizzato un workshop organizzato dalla Comunità 
Tematica Cybersecurity  e Cloud, in programma il 22 aprile dalle 11:00 alle 
13:00 presso il DAMA. L’incontro, pensato come momento di confronto 
attivo, avrà l’obiettivo di discutere e definire soluzioni per la Business 
continuity & Disaster recovery nelle filiere di sanità, enti locali e Regione. 

https://www.lepida.net/pnrr


L'invito è esteso a tutti gli interessati, con la possibilità di contribuire 
concretamente alla discussione. 
 

4. Intervento del Dipartimento della Transizione Digitale (DTD): Valentina 
Fiorentini ha aggiornato sullo stato dei cronoprogrammi, confermando 
che l'estrazione con le date di scadenza è pronta e sarà condivisa per 
consentire agli enti di verificare eventuali richieste di spostamento da parte 
dei Comuni. 
Riguardo l’Avviso 1.2 per le Province e le Città Metropolitane, previsto in 
uscita nei prossimi giorni, è stata confermata la possibilità di candidare da 
1 a 5 servizi, con una lista di 49 disponibili. Un requisito fondamentale è che i 
servizi siano già classificati tramite la funzionalità di PA digitale. 
L’avviso avrà scadenze ravvicinate: 4 mesi per la contrattualizzazione e 6 
per la realizzazione, senza possibilità di proroghe. 
Il Dipartimento, insieme a UPI e ANCI, organizzerà un momento informativo 
per pubblicizzare l’avviso e fornire supporto. 
 

5. Intervento di ANCI Emilia-Romagna: Gianpaolo Artioli ha informato che, 
nella medesima fascia oraria del tavolo, si è svolto un webinar organizzato 
da ANCI e dal Dipartimento, focalizzato sulle buone pratiche per 
contrastare il rischio di frode negli investimenti PNRR Digitale. 
Il webinar sarà recuperabile tramite video e slide. 
Inoltre, Artioli sottolinea l'importanza della partecipazione alle Comunità 
Tematiche, che contribuiranno alla definizione della nuova Agenda Digitale 
della Regione. 
 

6. Interventi dei partecipanti: 
a. Alessandro Cantelli (Unione Comuni Distretto Ceramico) ha sottolineato 

che molti enti stanno affrontando disservizi relativi all’Avviso 1.2 e ha 
invitato alla partecipazione attiva al workshop. 
In merito al BIM, ha confermato che il Distretto Ceramico si è già attivato e 
che invierà i preventivi sulla base della popolazione equivalente ricevuti a 
Lepida.  
Infine, ha evidenziato che i costi dei servizi BIM possono essere coperti 
dagli incentivi previsti dall’art. 45 del D.Lgs. 36/2023, permettendo così 
l’autofinanziamento dei progetti, il che rappresenta una grande 

https://www.anci.it/registrazione-e-slide-webinar-buone-pratiche-per-prevenire-e-contrastare-il-rischio-di-frode-pnrr/


opportunità di autosostenibilità. 
 

b. Enrico Vegetti (Unione dei Comuni Valli del Reno, Lavino e Samoggia) ha 
chiesto chiarimenti sul motivo per cui l’avviso relativo al SUAP non 
prevede possibilità di proroga. 
Fiorini ha chiarito che i progetti SUAP non sono gestiti dal Transformation 
Office del DTD, in quanto vengono gestiti da Funzione Pubblica con 
Invitalia. 
Artioli ha chiesto di ricevere maggiori dettagli via email, a seguito dei 
quali procederà ad inviare la richiesta. 

 
 

c. Natalina Alpi (Unione Romagna Faentina) ha segnalato difficoltà 
nell’utilizzo tempestivo degli investimenti, disponibili solo tra fine maggio e 
inizio giugno a causa del riaccertamento dei residui. L’Unione si allinea 
alla richiesta di proroga avanzata da Vegetti. 

 
L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande.  
Il prossimo tavolo tecnico si terrà venerdì 18 aprile  2025, sempre alle 11:30. 
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